

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
**DE LA NOCHE**  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

**DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS**  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
**DE LA NOCHE**  
VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚMERO 6908,

MADRID SABADO 4 DE NOVIEMBRE DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120:

**COMISION.**—Se compran y venden créditos de la señora doña Baldomera, ahorrando tiempo y molestias. Cava baja, números 48 y 47, pral. 1

**ALMACEN DE ALFOMBRAS.** PRINCIPAL, 14. Moquetas, 34, 16, 18, 20, 22.

HABILITACION GENERAL

CAJA DE ANTICIPOS  
A LAS  
CLASES PASIVAS.

Oficinas. Arco de Santa María, núm. 37 y 39, pral.

La Habilitacion acepta por un módico interés los poderes que se le confien y la caja anticipa sus pagas al

UNO POR CIENTO MENSUAL

EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 4 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Hacienda.**—Real decreto nombrando interventor de la Ordenacion de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernacion, a D. Rafael Bethencourt y Mendoza.

**Fomento.**—Reales decretos admitiendo la dimision presentada por D. Nicolás del Paso y Delgado, del cargo de rector de la universidad de Granada, y nombrando para reemplazarle al catedrático D. Santiago Lopez Argüeta.

**Real orden** resolviendo que se provean por oposicion y por concurso varias cátedras vacantes en los institutos que se mencionan.

**Ultramar.**—Real orden dejando en suspenso la sustitucion de la regla sétima de la real orden de 26 de diciembre de 1872 para gobierno de capitanes y sobrecargos de buques que hacen el comercio de importacion desde los puertos extranjeros a los de las Antillas españolas.

Ha regresado a esta corte de su viaje a Andalucía, el senador Sr. D. Francisco Estéban, después de haber estudiado las bases adoptadas por los pro-

prietarios y labradores de Sevilla para la asociacion agricola establecida en dicha ciudad, y la que en una forma parecida se propone iniciar y darla vida en la provincia de Toledo, con el concurso de los demás senadores y diputados de la misma y de las personas más importantes de aquella localidad.

Anoche a las nueve se verificó la solemne apertura de las cátedras del ateneo Científico y Literario de esta corte. El profundo y notable discurso leído con tal motivo por el Sr. D. José Moreno Nieto tuvo por objeto el impugnar los principales errores en que las escuelas contemporáneas han incurrido al tratar de buscar la solucion del problema total de la ciencia y de la vida. Dicho discurso fué muy aplaudido por su elevacion de conceptos y sana doctrina, así como por el amplio y erudito conocimiento que revela de los sistemas filosóficos modernos.

Asistió al acto gran concurrencia de socios y publico.

El día 27, el Sr. Nocedal con su señora marchó a Nápoles, donde deben detenerse algunos días.

El señor arzobispo de Granada continuaba en la villa Durazzo-Pallavicini, de las inmediaciones de Génova, familia que tiene posesiones en Granada. Allí habia recibido comunicaciones importantes del cardenal Antonelli y de Su Santidad misma. Su discurso no se ha publicado aun ni en Francia ni en Italia.

El señor obispo de Oviedo, que ha estado en las más cordiales relaciones con el conde de Coello, marchó para Loreto.

Dice anoche la *Epoca*: «Es verdad que el señor marqués de Molins se propone asistir a las sesiones del Senado, ya que en la primera parte de la legislatura las atenciones de su cargo se le estorbaron; pero el señor marqués de Molins no le ha contado a nadie lo que hará, y de su prudencia debemos esperar, y esperamos, que no hará causa comun con los fautores de políticas disolventes.»

La reunion que esta noche se celebrará a las diez, en los salones de la presidencia, y a la que asistirán los diputados y senadores que apoyan la política del gobierno será de confianza.

Tambien advertiremos que se han hecho invitaciones particulares.

Anoche recibimos la *Nueva Prensa* cumplido el tiempo de la suspension que le fué impuesta.

Como habiamos anunciado, anoche tuvo lugar en el salon de presupuestos del Congreso, la reunion de los diputados disidentes convocada por D. Francisco Santa Cruz.

Habian sido invitados 34 diputados y 24 senadores.

Por hallarse ausentes fueron devueltas 24 papeletas y se recibieron cartas de adhesion de los señores marqués de Valdeterrazo, Valmaseda, Puig (D. Fernando), Cuadrillero (D. Vicente), Quevedo (D. Antonio), y Alvarez (D. Cirilo) por razon del cargo que desempeña.

El Sr. D. Emilio Sancho se excusó por enfermedad.

Los señores Groizard, Rico y Bas por creer que la invitacion debía partir de la junta directiva y considerar exiguo el número de los que podrían asistir para tomar acuerdo sobre la conducta del grupo en el término de la presente legislatura.

Los Sres. Alonso Martínez y Gamazo se excusaron, el primero, por haber tenido que asistir a la boda del gobernador de Toledo, y el segundo, por haber salido de caza.

Asistieron a la reunion los Sres. Santa Cruz (padre e hijo), Fernandez de la Hoz (padre e hijo), Silvela (D. Manuel), Galante, Perez Zamora, Muñoz Herrera, Alvarez Mariño, Duque de Tetuan, Anton Ramirez, Muñoz Vargas Auriolles, Suarez (D. Gregorio), y Bruell. Total, 18, que con las adhesiones son 21, es decir, 11 diputados y 10 senadores.

La sesion empezó a las nueve y media, usando de la palabra el Sr. D. Manuel Silvela. Manifestó que en vista del número de diputados y senadores que habian escusado su asistencia por enfermedad y otras causas, y no pudiendo aplazarse el acuerdo de si debian o no asistir mañana a la reunion de la mayoría, creia prudente que se tomara acuerdo sobre esta punto, dejando para otra reunion el hacerlo respecto de la conducta del grupo en el Congreso.

En apoyo de esta proposicion usaron de la palabra los señores Fernandez de la Hoz, duque de Tetuan y Auriolles, y después de algunas palabras del señor

Santa Cruz, que presidia la reunion, se acordó:

1.º Asistir a la reunion de la mayoría, como han venido haciéndolo hasta ahora, con el carácter de diputados que se hallan dentro de la conciliacion que aquellos simboliza.

2.º convocar para el martes próximo a una nueva reunion para discutir la conducta del grupo en las próximas sesiones de Congreso.

La reunion terminó a las once y media.

El ministro de la Gobernacion asistirá esta noche a la reunion de la mayoría.

Se encuentra enfermo el jefe de la seccion de orden público del ministerio de la Gobernacion, Sr. Santamaria.

A las cinco de la tarde de ayer llegó a la Habana el general Martínez Campos. Fué recibido con grandes manifestaciones de afecto, e inmediatamente se hizo cargo de las fuerzas que han de salir a campaña.

Anoche hubo una ligera alarma en el teatro Español, por haberse oido la voz de ¡fuego! en el interior del teatro, sin motivo bastante.

Algunas señoras piadosas y caritativas depositaron ayer en el aparato colocado recientemente en la fachada de San Luis varias monedas, tomando por cepillo de limosna lo que es buzón del correo.

Así lo hemos oído a varias personas.

Anoche recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Paris, 3.  
En la Bolsa se han cotizado:  
3 por 100 francés, a 71.80.  
El 5 id., a 105.25.  
Consolidados ingleses a 96 1/4.  
Exterior español, 13 1/8.  
En el Bolsin se han hecho:  
El interior español, a 13 9/16.  
El exterior, a 11 3/4.

Muchas personas nos ruegan que llamemos la atencion del presidente del ayuntamiento sobre la urgente necesidad de abrir tronera en la calle del Almirante esquina a la de las Salesas y facilitar el acceso a esta.

Anoche recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

LEGRAMAS del Centro teleográfico español:

Paris, 3.  
El armisticio comprendiendo a Montenegro se planteará inmediatamente. San Petersburgo.

El Czar permanecerá en Livadia hasta el 7 del actual.

Viena, 3.  
Tras el armisticio se prevee la posibilidad de la guerra.

Roma, 3.

El cardenal Antonelli está agonizando.

Paris, 3.

Con asombro de todos, los rusos y turcos se siguen armando con febril actividad y concentran sus fuerzas en las fronteras y costas.

Inquietud.

Anoche recibimos de la Agencia Furber los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.  
El duque de Decazes ha reiterado en la Cámara de diputados su declaracion de absoluta neutralidad esperando confiadamente en que la paz se consolidará. El armisticio, aade, es el primer paso hacia la conciliacion.

Constantinopla, 3.  
El Montenegro ha aceptado el armisticio.

Paris, 3.

El ministro señor Dufaure ha rechazado en la Cámara la proposicion de la izquierda referente a la cesacion de las persecuciones.

El centro izquierdo ha propuesto una transaccion dejando a los acontecimientos sucesivos resolver la cuestion.

Versalles, 3.

El Senado no se reunirá hasta el lunes próximo.

Las aclaraciones pacíficas del Duque de Decazes han sido muy bien recibidas.

En el bolsin de anoche hubo bastante animacion, habiéndose hecho el conolidado a 12.10 al contado.

Influyeron en los cambios de anoche las compras de Barcelona.

EDICION DE LA TARDE  
DE HOY 4 DE NOVIEMBRE.

Una real orden del ministerio de Fomento que, como en otra edicion decimos, publica hoy la Gaceta, dispone

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## EL CAPITAN DEL BUITRE.

53

sillos, y sacando un cuchillo de monte dijo con aire toroz:

—¿Por quién soy, buena mujer, que si os atreveis a gritar, os abro una ventana en la garganta que os impide volver a gritar jamás!

Betty creyó que con esta sola amenaza habia perdido hasta el uso de la palabra, y aquel hombre guardando el cuchillo esclamó:

—Sentaos y responded a las preguntas que voy a haceros.

Betty se sentó sin murmurar en la silla que le señalaban.

—¿Dónde está vuestra señora?—dijo aquel hombre.

—Está enferma en cama.

—¿Y vuestro amo?

Betty dijo que Samuel estaba.

—¿Es decir, que vuestra señora está en el lecho y ocupado vuestro amo? ¿Y con quién está?

Betty no tenia buena memoria para conservar nombres; pero después de pensar mucho dijo que se llamaba sir Ludovico... no sabia de qué.

—¿Sería por casualidad, sir Ludovico Mortimer?

—Sí, señor, sí señor, ese mismo.

Soltó una carcajada el recién llegado, y dijo:

—Tambien es extraño que de los trescientos sesenta y cinco días que el año tiene, hayamos elegido este para venir aquí los dos. ¿Y viene muy a menudo?

—Solo una vez ha venido: la última Noche Buena.

—Es un parroquiano rumbo a sir Mortimer; le conozco y él me conoce intimamente.

Betty le miró con asombro.

—¿Qué, lo dudáis? Sin duda que vuestro baron traerá, como de costumbre, un lindo traje con encages.

—Encages de plata!—repuso Betty con admiracion;—y el puño de su espada reluce como si fuera de brillantes.

—Es ostentoso y eso puede perderle; ya se lo he dicho. Se crea enemigos escitando su envidia y al fin acabará mal; pero dejando eso, hermosa niña, dadme algo de comer y de beber, porque no es fácil hablar mucho tiempo de seguido teniendo el estómago vacío.

Fanny si la pedía, dos cebollas crudas y la mitad de una tortá: como se ve la cena era heterogénea y convenia a diferentes gustos, pero el parroquiano que la iba a despachar no tenia el paladar difícil, lanzóse como un animal voraz sobre aquellas viandas buenas y malas y con la boca llena dijo con acento rudo:

—¡Coñac!

Betty movió negativamente la cabeza y le explicó que era lo único que no podía darle, que la llave de la cueva no la tenia.

—En hora buena, pero escuchad: un doble negocio es el que me trae desde muy lejos al condado de Cumberland y a la aldea de Compton: el más importante es el ver a vuestra señora y el segundo reunir-me aquí con un amigo del que me separé hace... quince años, y me ha dado cita para esta hosteria, pero creo que he llegado antes que él. Le conocereis; vivo en el país, se llama Jorge Duke y es capitán del Buitre.

Betty cruzó las manos con profundo terror.

—¡Basta! ¡basta!—murmuró.—¿Y van dos esta noche! ¿dos que preguntan por el hombre asesinado?

—¿Asesinado?

Betty le contó la historia de aquellos días, pero la contó de una manera tan confusa, tan embrollada, que difícilmente logró sacar la verdad de ella el que la escuchaba.

—¿Decis que le han cortado la cabeza mal negocio ha sido para él; más le valia haberse estado donde estaba; y decis que no han robado ni un alfiler y que su mujer es la acusada por el asesinato? ¡Estrano suceso! Siempre he creído que el diablo acabaría por cargar con Jorge Duke; tenia una mala suerte decidida.

Recordará el lector que el capitán Fanny, al recibir la nueva del asesinato, habia dicho todo lo contrario asegurando que el capitán habia sido hombre de suerte.

—¿Conque es decir que el capitán ha sido asesinado? Lo siento; yo conocia cierto secreto suyo que me hubiera dado la mitad de su bolsa... pero en fin, vamos a otro negocio, necesito ver a vuestra señora; está su dormitorio cerca de la sala donde hablan vuestro amo y el señor baron?

—No por cierto, está al lado contrario de la casa.

—Pues bien, decidla que está aquí el que vino hace seis años, el que aceptó el pequeño obsequio que tuvo la atencion de hacerle.

Sara no dormia, y cuando vio entrar a la criada alterada visiblemente, preguntó:

ba de que no habia sido el robo el objeto de aquel atentado; habló por fin de la navaja de afeitar arrojada por tierra, de la puerta con vestigios de sangre, y entonces pasaron a interrogar a la anciana Mencia.

Esta recordaba haber abierto la puerta al capitán, pero no sabia a qué hora; dijo que habia estado paseando por la sala, que la habia mandado encender fuego, y que, como era muy insolente, la habia dirigido duros apóstrofes porque la leña estaba verde y no ardia bien; declaró que después, por orden de su señora, habia puesto fuego en la chimenea y ropa limpia en el lecho de la sala que daba al jardín, pero que para ella no se habia hecho preparar habitacion alguna; que nada más podia decir, sino que al día siguiente fué despedida por el constable y los alguaciles.

Como de Samuel, costó no poco el obtener estos datos de la anciana Mencia. Sara fué igualmente interrogada, pero como no podia decir más de lo que habia dicho su marido y además los sollozos no la dejaban, tuvieron a bien dejarla pronto.

Cuando estas declaraciones fueron leídas por el escribano y firmadas por los interesados que sabian firmar, tocóle su vez a la acusada.

Milly refirió su historia con una calma que nadie hubiera podido esperar de ella, describió el horror que le inspiraba su marido y cómo habia trastornado su razon al presentarse aquella noche; refirió cómo después de servirle el vino que pidió, se retiró a la habitacion de su madre, que allí habia permanecido meditando sobre su triste situacion no sabia cuánto tiempo, que habia intentado poner fin a su vida, que con sincero arrepentimiento habia arrojado el arma homicida y por un intento no menos desesperado que el primero, habia acudido a implorar la misericordia de su marido; que con esta intencion habia entrado en su cuarto, hallándole cadáver y cuando el juez la preguntó si se habia acercado a examinar la herida, dijo que no, pero que sabia que estaba muerto.

Hablaba lentamente, pero con gran precision; mostró gran firmeza en el orden de los sucesos y en ningún momento apareció vacilante ni confusa. Silencio profundo habia reinado en la sala mientras prestó su declaracion, silencio solo turbado por la péndola del reloj y por el ruido de la pluma sobre el papel.

—No me resta más que hacer os una pregunta, señora, y medita antes de contestarla,—repuso el magistrado.—¿Conoceis alguno que tuviera motivo de resentimiento con vuestro esposo?

—¿Desea decir que no conociendo

las costumbres de su esposo, no era fácil que conociera sus odios y sus amistades; pero no tuvo franqueza bastante para contestar así y se limitó a decir que no.

—Reflexionad, Mad. Duke, que esa contestacion es de gran interés para vos; quiero que os tomeis todo el tiempo que querais para contestarla. ¿No conocéis a nadie que pudiera anhelar la muerte de vuestro esposo?

—Yo no, señor, nadie.

—Pedronad, señor magistrado,—dijo entonces Dario,—mi prima no se atreve a decirnos que el capitán del Buitre era un personaje misterioso, aun para su mujer; jamás hubiera sido admitida en nuestra familia si no hubiera sido por una obstinacion de mi anciano tio; nadie en Compton conocia al capitán, nadie sabia de dónde venia, pero hace seis años yo tuve necesidad de saber la verdad, y el almirantazgo no registraba en sus libros la embarcacion llamada el Buitre, ni tenia noticia de su capitán. Mi prima, pues, no puede responder a esa pregunta, señor magistrado.

—¿Y vos, podéis contestar, Mr. Markhan?

—Tampoco.

—Lo siento, porque en este caso mi linea de conducta no es dudosa,—repuso el magistrado;—tengo que confirmar la acusacion de asesinato premeditado contra madama Duke y enviarla a la cárcel de Carlisle.

En este momento oyóse un grito doloroso, pero no salia de los labios de la acusada, sino de los de Sara. Milly estaba tan tranquila como si solo hubiese sido uno de los testigos y suplicó a su amiga que se consolase, que la Providencia la arreglaría todo.

—¿No, señorita, no!—esclamaba la buena Sara sollozando,—la Providencia no me debia dejar que os confundieran con otros criminales. Hablad, señor Dario, habla tú, Samuel, decid a su señoría, que entre todos los seres inocentes de la tierra, no le hay más puro é inocente que mi señoría, rogadle que no la lleve a una cárcel como a una criminal; rogadle, ya que no me hace caso a mí.

Dario volvió el rostro porque la emocion le comprometia, el mismo escribano estaba como vidio; pero el juez fué inexorable y firmó el orden para que Milly fuese trasladada a la cárcel de Carlisle, pasando su causa a la audiencia de la demarcacion.

Milly se estremeció a la idea de dejar a Compton; el constable y el alguacil siguieron custodiándola mientras disponian el carruaje para mas larga jornada y Sara y Dario no la abandonaron hasta el último momento;



por las ventajas que este sistema tiene sobre los demás.

Para evasuar el informe que el gobierno ha pedido á la sociedad de Amigos del país, referente á las cajas de imposiciones que ofrecen grandes intereses, dicha corporación ha nombrado una comisión compuesta de los señores D. Eugenio Montero Ríos, D. José Emilio de Santos, D. Melitón Martín, D. Félix de Bona, D. Manuel Danvila, D. Guillermo Torres y D. Luis Díaz Moreu, la cual se reunirá esta noche á las ocho para ocuparse de este asunto.

La empresa del ferro-carril del Nordeste proyecta rebajar un 33 por 100 en la tarifa de arrastres con aplicación á los carbones y coques. Si la noticia se confirma, estarán de enhorabuena los mineros.

La primera bailarina Sra. Cerale se dislocó anoche el pié derecho en el gran teatro del Liceo de Barcelona, ejecutando el baile de tercer acto del *Guillermo Tell*. Hubo necesidad de trasladarla en seguida á su casa.

Pronto verá la luz pública una notable obra de la distinguida escritora señorita doña María Concepción Gimeno.

El Sr. Barceló ha sido nombrado profesor ayudante de la escuela de pintura, y no director, como equivocadamente dijimos ayer.

El general Salamanca es esperado en Barcelona para asistir á una reunión de los accionistas del proyectado canal de la izquierda del Ebro. Parece que dicho señor está dispuesto á interponer toda su influencia á fin de que el proyecto se realice en el más breve espacio de tiempo posible.

El general Burriel ha estado hoy á ofrecer sus respetos al presidente del Consejo.

Esta noche sale para Barcelona el nuevo jefe de la sucursal del Banco de España en aquella capital, Sr. Cortés Llanos.

Esta noche regresará á Madrid el señor Alonso Martínez.

Esta mañana se han administrado los últimos sacramentos al intendente que fué de Cuba Sr. Campuzano.

El conde de Sotomayor, encargado de negocios del príncipe de Móntate en Madrid, ha estado hoy á dejar tarjeta á los señores ministros.

Hoy ha estado á saludar al presidente del Consejo, acompañado del señor gobernador de Madrid, el obispo de Tuy, Sr. Valero, cuya consagración se verificó el día 12 en la iglesia de la Encarnación. Será consagrante el arzobispo de Santiago y asistirán los prebendados de Quenca y Zamora.

El subsecretario de Gobernación ha mandado entregar un socorro á la infeliz señora de la calle de la Paz, que dió ayer á luz tres robustas criaturas.

Ha llegado hoy con retraso á Madrid el tren-correo de Cartagena por haber descarrilado, sin consecuencias, un tren de mercancías en Calasparrá. El tren de viajeros ha estado detenido en Cieza hasta las diez.

El Sr. Danvila dejará en la ímense del Congreso el lunes próximo, su proyecto de código rural.

Ha llegado á Madrid D. Antonio Barberter secretario del ayuntamiento de Valencia, con objeto de gestionar asuntos de aquel municipio.

La sección de sanidad de Gobernación está ultimando los nuevos modelos que han de servir para la formación de la estadística de sanidad marítima. Hemos oído elogiar este trabajo.

Probablemente, según anoche decían varios constitucionales, durante la suscripción de la *Iberia*, se indemnizará á sus suscritores remitiéndoles la *Mañana*, órgano también de aquella comulacion política.

Con el título *La cremación de los cadáveres*, ha publicado ayer en el *Tiempo* un artículo del Sr. Martínez Gienso, el cual apoya el pensamiento de que se levante inmediatamente la gran necrópolis proyectada por el ayuntamiento. Combate después con intencionada sátira, bajo el punto de vista del sentimiento, el que se aniquilen violentamente los cadáveres, achicharrándolos en un horno de alta temperatura.

El Sr. D. Cirilo Alvarez no se excusó por escrito de asistir á la reunión de los constitucionales disidentes, pues ya había manifestado verbalmente que no asiste á reuniones de esa clase, limitándose á concurrir al Senado. Su benevolencia para con el gobierno no puede ponerse en duda.

Mañana domingo se pondrá en escena en el favorecido teatro de Jovellanos, á las cuatro y media, la zarzuela *Las nueve de la noche*, y á las ocho y media, *Adriana Angot*.

En el teatro del Circo se darán mañana domingo por tarde y noche las dos últimas representaciones del drama fantástico-religioso *El convidado de piedra*, finalizando ambas funciones con el magnífico baile *El carnaval de Venecia*, en que tanto se distingue la primera bailarina de rango francés señorita Malvina Cavallazzi.

El gobierno se ocupa de la cuestión electoral, pero no tiene adoptado acuerdo definitivo respecto de este asunto,

y es aventurado cuanto se diga respecto del criterio que adoptará. Carece por lo tanto de fundamento el dictamen de la noticia que da un periódico respecto de la adopción de la ley del Sr. Posada Herrera, que exige el censo de 200 rs.

El *Times* de Londres dice que España enviará 180000 hombres á Oriente. Falta saber si habrá guerra en Oriente y si á nuestro país le vendría tomar cartas en ese asunto y las ventajas que nos proporcionaría esa intervención tan importante.

No es cierto que haya ningun jefe de marina complicado en la conspiración abortada, en union del Sr. Oreiro. Las dos únicas personas relacionadas con la marina contra quienes aparecen algunos indicios, son los oficiales señores Puzzo y Casariego.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena, 4.

Se acaba de recibir una noticia que ha producido grande extrañeza. A pesar de haberse firmado el armisticio el día primero en Constantinopla. Ayer hubo un nuevo combate entre turcos y serbios cerca de Kruschewatz.

Los serbios se han visto obligados á evacuar Teppitza.

Ragusa, 4.

Los montenegrinos han levantado el cerco que tenían puesto á Podgritza, después de declarar que aceptaban lealmente el armisticio.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 3 DE NOVIEMBRE.

Del Centro telegráfico español recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS:

Constantinopla, 3.—Comienzan en esta capital los preliminares para la conferencia.

La embajada rusa aumenta considerablemente su personal.

San Petersburgo, 3.—Continúa persistente la agitacion rusa.

Mañana deja la corte á Livadia, concentrándose en San Petersburgo.

Londres, 3.—La sublevacion del Japon ha sido dominada por las tropas.

El *Times* declara que Inglaterra debe resignarse á las inevitables transformaciones que ha de sufrir Turquía.

Vienna, 3.—El czar se encuentra dominado de melancolía. Dicese nuevamente que abdicará.

Paris, 3.—La proposición Gatinéau ocasionando la ruptura entre el gobierno y la izquierda de la Asamblea, dará motivo para que el centro izquierdo apoye la resistencia ministerial.

Vienna, 3.—Los cónsules rusos de Mostar y Sarajevo recibieron orden de abandonar sus puestos respectivos dejando el cuidado de los negocios nacionales á cargo de los cónsules austríacos.

Belgrado, 4.—Los agregados militares de las potencias empezarán mañana á fijar las posiciones que deben ocupar los beligerantes.

Paris, 4.—Está ejecutándose la conversión de las obligaciones de Madrid de 1868.

Bruselas, 4.—La conferencia parece que no tendrá lugar en Constantinopla, sino en esta capital.

Esta mañana, de regreso de la cacería en los Llanos, y acompañado del señor Nuñez de Arce, ha llegado á Madrid el señor Sagasta, á quien han acudido á saludar gran número de amigos políticos.

La reunion de senadores y diputados del partido constitucional tendrá efectivamente lugar, como habíamos ya anunciado, mañana á las tres de la tarde, en la seccion tercera del Congreso, á cuyo efecto se han repartido ya las esquelas de invitacion suscritas por el secretario del Congreso y de la junta directiva, señor Martínez.

El general Serrano, que prosigue en la cacería, no llegará á esta corte hasta pasado mañana, juntamente con los demás amigos que formaron parte de la comitiva, exceptuando al Sr. D. Venancio Gonzalez, que se han detenido en su posesion de Hoyon, desde cuyo punto vendrá mañana á esta corte.

El señor Sagasta ha estado á primeras horas de esta tarde á visitar á la duquesa de la Torre.

Han sido nombrados: ayudante de campo del general D. Teodoro Aleman, como gobernador militar de la isla de Menorca, el capitán graduado teniente de infantería D. Enrique Aleman y Cabrera, y del general D. Joaquin Vivanco, como segundo cabo del distrito de Extremadura, el teniente coronel graduado capitán de infantería D. Fernando Vilches y Vilches.

Ha sido destinado á las órdenes del capitán general de Cataluña el comandante de infantería del regimiento de Galicia D. Fernando Jimeno Recio.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general La Serna, habiéndose presentado inmediatamente al ministro de la Guerra.

Ha salido para los baños de Archeon con su familia, el acreditado doctor en medicina y cirujía D. José Maenza.

Ha sido nombrado inspector jefe de segunda clase del cuerpo de orden público, el antiguo empleado del ramo D. Antonio Molina Motos.

Esta tarde han sido sorprendidas por un ratero en la Carrera de San Jerónimo dos señoritas que cruzaban las

Cuatro Calles. El caso se apoderó del portamonedas de una de ellas que le llevaba en el bolsillo, y echó á correr. Al susto se desmayó la jóven, y los guardias de orden público números 843 y 623 se lanzaron detrás del ratero dándole alcance y presentándolo en la prevencion.

Anoche fué detenido, ignoramos si con motivo para ello, el cochero de un respetable amigo nuestro, el cual ha permanecido preso diez y seis horas, sin que se diga cuenta al juzgado ni á la familia de tal medida.

Hoy, mañana y pasado mañana, no habrá despacho en las oficinas del ministerio de Fomento con motivo del estero.

El Sr. Romero Ortiz se halla en cama con una herida en un pié, por cuyo motivo no se sabe si podrá asistir mañana á la reunion de los constitucionales.

Han sido puestos en libertad los brigadieres señores Mariné, Loño y Villacampa y los dos coroneles que con aquellos se hallaban en las prisiones militares, señores Bruy y Catalá. Quedan solo los generales Merelo y Patiño, á quienes deseamos ver tambien pronto en libertad.

Ayer, á las cuatro de la tarde, estubo en el ministerio de Marina el señor D. Juan Topete á ver á varios amigos, pero no á conferenciar con el jefe de aquel departamento, como algunos políticos daban hoy en suponer.

El Sr. Santa Cruz invitó á la reunion de los constitucionales disidentes, de acuerdo y por consejo de muchos de ellos.

Algunos periódicos escitan al gobierno para que tome medidas con las casas de imposiciones. El gobierno ha hecho ya en pró de las personas que pueden sufrir en esos negocios, cuanto hacer podia, como disponer las visitas de inspeccion de que ayer hablamos.

Por lo demás, no es el gobierno quien puede ni debe aconsejar á cada cual cómo debe cuidar de su dinero. Sabido es el resultado fatal que dieron en Nápoles, Barcelona y alguna poblacion alemana casas de préstamos como las que funcionan actualmente en Madrid.

Hemos visto que muchos periódicos constitucionales de provincias se ocupan con elogio del artículo que el señor Pons y Montels dió á luz en la *Revista de España*, y aceptan todas las declaraciones que en dicho artículo se formulan.

Parece que el señor ministro de Gracia y Justicia estudia un proyecto de ley reformando el arancel de registradores para someterlo á la deliberacion de las Cortes.

Han sido nombrados notaries: de Fonsagrada, D. Antonio Ferreras y Castro, y de Exocaray, D. Julian Yerro Urraya.

Mañana 5 anunciarán los periódicos oficiales el pago para el día 7 en la tesorería Central de los créditos por servicios de guerra y otros conceptos que figuran en el sétimo grupo, con los números de presentacion del 202 al 244, ambos inclusive.

El oficial mayor de la presidencia del Consejo Sr. Torreclilla ha ido á Alicante y no á Valencia, como se habia dicho, con objeto de acompañar á Madrid á su señora, que se halla sin novedad, y no gravemente enferma, como se habia asegurado.

Nuestro querido amigo D. Bonifacio Ruiz de Velasco ha renunciado el cargo de concejal del ayuntamiento de esta corte, puesto que viene ocupando desde el mes de julio de 1874.

Creemos que no le será admitida la dimision.

Rectificando lo que estos días han afirmado algunos periódicos, y reproduciendo nosotros, debemos manifestar, debidamente autorizados, que no es cierto que el gobernador de Toledo oficiase al de esta provincia respecto á la holganza á que se entregaban los vecinos de Esquivias, como consecuencia de haber impuesto sus ahorros, confiados en la ganancia, en casa de don Baldomera, ni menos que para inspeccionar las operaciones de préstamo que dicha señora verifica, se haya nombrado deleg. del alguno por el señor gobernador civil.

Han sido nombrados promotores fiscales: de Tarrasa, D. Bartolome Socias del Fangar, y de Cieza, D. Cristóbal Almira, electo de Tarrasa.

Esta mañana ha llegado á Madrid por la linea del Norte el marqués de Larios.

A las cuatro de esta tarde todas las líneas telegráficas funcionaban con la central sin el menor retraso.

Esta mañana ha celebrado una larga entrevista con el ministro de la Guerra el auditor general de este distrito D. Pedro La Casa, pero no para ocuparse únicamente de la cuestion de competencia en la causa de la conspiracion, como se ha dicho, sino de otras cuestiones importantes del servicio.

Han sido negados seis indultos y concedidos dos.

Esta mañana han llegado á Madrid los diputados y senadores Sres. Gasset, conde viude del Rodesno, Melgarejo,

Esponera, Valero y Algora, Escudero (D. F.), Navascués, marqués de Montesa, Navarro, Abril, Maese, Aloe, Gomez Vazquez, Figuera, Silvela y Reinoso (D. Manuel y D. Mariano).

Mañana irán á cazar á la casa de Campo S. M. el rey y la princesa de Asturias, acompañando á las reales personas el duque de Sexto, el conde de Morphi y el montero mayor señor conde de Villapaterna.

Hoy han sido recibidos en audiencia particular por S. M. el rey la marquesa de Villacastell, el conde de Torre Aranz y el alcalde y una comision del Ayuntamiento de Logroño.

Mañana á las seis de la tarde será recibido por S. M. el duque ruso de Constantina, recién llegado á la corte.

Han sido recogidas en el distrito de Palacio y en el barrio de Nueva Numancia, un buen número de armas, procedentes de las dependencias militares. En breve serán entregadas al parque.

Ha sido nombrado auditor de guerra del distrito de Canarias el Sr. Latorre.

Para mediados de mes es esperado en esta corte el ex-ministro de la Gobernacion Sr. Maisonave.

Ha llegado á Cádiz, donde ha de embarcarse con destino al ejército de Cuba, el brigadier Galbis.

Parece, segun nuestras noticias, que el auditor de guerra Sr. Catalan, que habia sido nombrado para Ceuta, no podrá salir para dicho punto por impedírselo razones especiales.

No será difícil que en las próximas sesiones se presente algun proyecto relacionado con el tribunal de Cuentas, si bien quizá no pueda discutirse hasta otra legislatura.

Es opinion muy generalizada que en la presente legislatura solo se podrá discutir las leyes más urgentes, como las orgánicas, por ejemplo, que podrán regir ya para el año próximo.

Como no se han dirigido invitaciones personales para la reunion de esta noche en la presidencia, creian hoy algunos senadores, segun hemos oido, que asistirían solo diputados, y sin embargo podemos asegurar que asisten los diputados y senadores que apoyan la politica del gobierno.

Creese que en la reunion de esta noche el Sr. Cánovas hará á sus amigos los diputados y senadores indicaciones bastante explicitas sobre sus propósitos parlamentarios, sobre la duracion de la actual legislatura que es continuacion de la anterior, sobre la cuestion de garantías constitucionales y otros diversos puntos.

Obra ya en poder de la auditoría general de este distrito el testimonio del sumario de la causa sobre la conspiracion abortada, que ha remitido el juez de primera instancia del distrito de Buenavista.

Es posible que esta noche asista á la reunion de la Presidencia, el señor ministro de Estado, un tanto restablecido de su dolencia.

Esta noche asisten S. M. el rey y la princesa de Asturias, á la funcion del teatro Real.

La sociedad de actores que tiene á su cargo el teatro de Novedades ha contratado por algunas funciones al hábil prestidigitador D. Luis Hary, que dará su primera sesion el lunes próximo.

Anoche, viernes, como dia de moda en el teatro Esclava, se vió este coliseo sumamente favorecido por una concurrencia distinguida, que aplaudió sin cesar las obras que se pusieron en escena y á los actores que en ella tomaron parte.

Mañana se verificará en el café de dicho teatro un escogido concierto.

Atraen gran concurrencia al teatro de Apolo las representaciones de *El Toque de animas*, en cuya obra el señor Obregon raya á gran altura y recibe una grande ovacion.

Está en estudio *Zampa*, cuyo libro ha sido escrito expresamente para el primer actor D. Tiso de Obregon.

Al concierto que ayer tuvo lugar en el café Imperial, acudió una numerosa concurrencia que aplaudió con grande entusiasmo al distinguido pianista Sr. Power en la ejecucion de la fantasia de Gottschalk sobre *La Favorita*.

Apenas constituida la sociedad Banco Hispano-colonial de Barcelona, encargada del empréstito al gobierno para las atenciones del Tesoro de la isla de Cuba, se han vendido acciones de la misma al 5 por 100 de prima, con probabilidades de que esta sea mayor muy en breve.

Ha llegado á Madrid D. Ramon Piñero, comandante electo de la goleta *Caridad*.

Además de los senadores y diputados, de cuya llegada á Madrid damos cuenta en otro lugar, han llegado los Sres. Bruil, Pons y Espinés, Montero, Ruiz Tagle, Guirao, Benayas y Ganóves.

ciones, que se suscitó en Cuba, entre el capitán general y la autoridad de marina, los ha pasado al ministerio respectivo, que á su vez los ha remitido al consejo de Estado.

Parece que el dictamen del consejo Supremo de la Guerra se reduce á inibirse del conocimiento de dichos expedientes.

Hoy ha estado á despedirse del ministro de la Guerra y de las autoridades de este distrito el auditor general del ejército de la isla de Cuba, que saldrá en el próximo correo para su destino.

Esta tarde á última hora recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 4.

De las investigaciones hechas en Constantinopla resulta que la conspiracion descubierta allí tenia mas importancia de lo que se creyó en un principio, habiéndose probado que el complot no solo tenia por objeto asesinar á algunos ministros, sino tambien al sultan. Se ha hecho nuevas prisiones á consecuencia de los datos que arroja la causa.

Vienna, 4.

La noticia de que ha sido violado el armisticio ha producido muy mal efecto en Rusia. Se ha dado el orden de que cesen las hostilidades en todas partes.

Berlin, 4.

Algunos periódicos alemanes duudan que sean definitivas las disposiciones pacíficas del gobierno ruso.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTOS DE MAÑANA.—San Zacarías y Santa Isabel, padres de San Juan Bautista. —Temperatura máxima de ayer, 15º grados; mínima, 14. —Ayer no llovió en provincia alguna.

Cantos.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Maria, donde continúa la novena de la Virgen de la Almudena: á las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Emilio Santa María y por la tarde en los ejercicios será orador D. Mariano Yagüe, terminando con la letanía, Salve y reserva.

BOLSA.—Cot. est. del 4 de Enero.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pro-cios, Nov. A. B., Carretes y soc. A. B., Ult. pro-cios, Nov. A. B.

RESUMEN.

Cupones cuatro vencimientos... 80-00
Exterior convenidos... 00-00
Id. últimos... 78-75
Carpetas... 50-50
Contado... 12-05
Fin de mes... 12-05
Dudoso.—R.

CHARADA.

Con bábara ironía, la fortuna dos prima dos tres cuatro á Juan... y tertia cuarta no tenía.

Solucion á la anterior: BELEN.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—T. par.—Rienzi. ESPAÑOL.—4 1/2.—T. par 1.º de tres.—Don Juan Tenorio. —8 1/2.—T. par 3.º de tres.—Don Juan Tenorio. ZARZUELA.—4 1/2.—T. 1.º par.—Las nueve de la noche. —8 1/2.—T. 3.º par.—Adriana Angot. CIRCO.—4 y 8 1/2.—T. 3.º par.—El convidado de piedra.—Balle. APOLO.—4.—Catalina. —8 1/2.—T. 2.º impar.—El toque de ánimas. COMEDIA.—4 1/2.—T. 2.º.—Los corazones de oro.—Balle.—La capa de José. —8 1/2.—T. 1.º.—El libre albedrío.—Balle.—El primer desfil. VARIETADES.—4 1/2.—Don Juan Tenorio. —8.—Yo no he sido.—A cual más bravo. Las plagas de Egipto.—Los baños del Manzanares.—Salvarse en una tabla. NOVEDADES.—4 y 8.—D. Juan Tenorio. MARTIN.—4 1/2.—D. Juan Tenorio. —8.—Mercurio Cupido.—Pequeñeces.—Receta contra las suegras.—Eso son otros Lopez.—Balle. ESLAVA.—4.—Guzman el Bueno. —8.—Abogacia de pobres.—Las jorobas.—Un valiente.—A cadena perpetua.—Balle. INFANTIL.—5 1/2.—La casa del bonetillo.—El Pardo por dentro.—El cementerio político.—La fiera de Escocia.—La casa del bonetillo.—El mundo nuevo.—La mar de los.—Balle. MARIQUETE (Flor baja, 1).—4 y 8.—El rapto de Clímenes. PLAZA DE TOROS.—A las 3 1/2.—Primera corrida de novillos en la que se lidiarán cuatro toros de puntas, seis novillos embolados para el público aficionado y fuegos artificiales. ALHAMBRA.—Gran baile de tres y media de la tarde á dos de la madrugada. LA COMPLACIENTE.—Gran baile de tres y media á siete y media. EL PENSAMIENTO.—Gran baile de ocho á dos de la madrugada. SALONES DE CAPELLANES.—Gran baile de nueve á dos de la noche. BOLSA.—La Juventud Comercial.—Gran baile de tres y media á siete y media.—Y La Veneziana de nueve á dos.

